

den Dokumenten der Volkskammer unserer Republik, besonders im Volkswirtschaftsplan 1968, sind die Aufgaben klar umrissen. Jede Grundorganisation sollte ernsthaft prüfen, wie sie für die Erfüllung dieser Aufgaben in ihrem Bereich gerüstet ist, wo sie bei der Verwirklichung der Aufgaben steht und wie sie die Kräfte zur Lösung der Hauptfragen zusammenfaßt.

*Dabei sollte sich jede Grundorganisation solche Fragen stellen:*

Wie werden bei uns die Grundfonds ausgenutzt? Wie weit sind wir mit der komplexen sozialistischen Rationalisierung? Über welchen wissenschaftlich-technischen Vorlauf verfügt unser Betrieb bzw. Bereich? Wird bei uns die Weiterbildung richtig organisiert, und nutzen wir tatsächlich hier alle vorhandenen Möglichkeiten? Wir werden bei uns die Vorschläge der Werktätigen, der Rationalisatoren und Neuerer beachtet, ausgewertet und verwirklicht? Wie steht es bei uns mit der Entwicklung des geistig-kulturellen Lebens, mit der Realisierung all jener Aufgaben, die im Beschluß des Staatsrates vom 30. November 1967 zur Kultur gestellt wurden? Wie werden in der gesamten Parteiarbeit die Erkenntnisse der Pädagogik und Psychologie angewandt?

Solche Fragen müssen ehrlich und offen gestellt, beantwortet und die erforderlichen Schlüsse gezogen werden.

In welchem Maße eine Parteiorganisation gerüstet ist, hängt von ihrer Kampfkraft ab, von den Fähigkeiten und der Einsatzbereitschaft der Mitglieder und Kandidaten, die politisch-ideologische Überzeugungsarbeit entsprechend den Beschlüssen des Zentralkomitees zu leisten. Überlegen wir also gemeinsam: Wie wird unsere Arbeit noch wirksamer, *wie gewinnen wir alle für die bewußte und schöpferische Mitarbeit*, wie gehen wir selbst voran, zum Beispiel bei der Erhöhung der Bildung durch systematisches Studium des Marxismus-Leninismus, die Teilnahme am Parteilehrjahr, an der Volkshochschule und an den Betriebsakademien?

Natürlich lebt und arbeitet keiner von uns für sich allein, sondern eben im Kollektiv seiner Parteiorganisation, die ihm hilft, die ihn informiert, orientiert und ihm einen konkreten Auftrag gibt. Alle zusammen sind wir ein Kampfband von Gleichgesinnten, dessen Stärke entscheidend von der Stärke seiner Grundorganisationen abhängt, weil die Grundorganisationen die unmittelbarste Verbindung zu den Werktätigen in ihrem Wirkungsbereich herstellen und die Politik der Partei ins Leben umsetzen

In der Periode der Schaffung des entwickelten gesellschaftlichen